

**C**

Columna



Vivian Arend

## ¿De Punta Peuco a Berlín?

**T**ransformar la cárcel Punta Peuco en un penal común, sentenció el actual Presidente de Chile en su última cuenta pública. ¿Oportunidad? ¿motivos prácticos?, ¿le habló a su 25%?, ¿ignorancia?, ¿es lo que nuestro país requiere para seguir creciendo?, ¿justo lo que se necesita para combatir la delincuencia?, ¿ingenuidad?, ¿sólo estupidez?, ¿otra brillante idea de las actuales distinguidas autoridades?, ¿inteligencia pura y dura?, ¿ignorancia supina?, ¿siempre es mejor hablar de los derechos humanos que de corrupción?, ¿técnicamente un acierto?, ¿gran idea agregar de "102 camas" a 110, 220 o lo que haga falta?, ¿es la urgencia para sacar a nuestro país de la hecatombe?, ¿venganza?, ¿es lo que el Estatuto de Roma (1998) exige?, ¿existen Derechos Humanos para quienes violan los Derechos Humanos?. Sí, existen.

Eric Honecker: Hijo de minero, nació en Neunkirchen el 25 de agosto de 1912, se afilió a las juventudes comunistas en 1934, elegido secretario del comité central del SED en 1958. En 1960 fue secretario del consejo de defensa nacional. En este puesto estaba cuando Walter Ulbricht ordenó la construcción del Muro de Berlín, donde miles de ciudadanos fueron asesinados. Sucedió a Ulbricht como secretario general del SED en 1971 y en 1979 protagonizó junto al presidente soviético Breznev uno de los besos más famosos de la historia (dicen que Honecker tenía mucho que agradecer a Brez-

nev). Bajo su gobierno, la República "Democrática" de Alemania (RDA) se convirtió en el Estado con mayor represión política. En octubre de 1989 fue depuesto por los líderes del partido. Luego de la caída del Muro y tras una estadía en la embajada de Chile en la Unión Soviética, fue deportado a la Alemania reunificada acusado de corrupción, abusos de poder y otros crímenes. Entre ellos, la muerte de 192 personas intentando cruzar el Muro de Berlín durante su mandato. Además, por tortura y muerte de miles de disidentes y por alta traición. Un tribunal de Berlín dictaminó que, debido a su avanzada edad y precario estado de salud, no se encontraba en condiciones de afrontar un juicio y por consiguiente era libre de emigrar a Chile donde murió, en su casa rodeado por su familia; Margot su mujer y su hija Sonja, el 29 de mayo de 1994.

Por supuesto, todos sabemos quién fue Honecker, uno de los más grandes violadores de los Derechos Humanos (DD.HH.). Cualquiera puede encontrar su biografía en Internet.

Aquí entre nos y visto lo visto: A) Los presuntos violadores de DD.HH. sí tienen derecho. B) Sólo algunos presuntos violadores de DD.HH. tienen derechos. C) La izquierda y algunas ONG utilizan a víctimas y victimarios para sus propósitos. D) Sólo Chile y especialmente el actual gobierno utiliza y se afirma en este "artificio". E) Todas las anteriores ... ¿Usted qué cree?